

Apoyan que IP maneje el agua

► El Gobierno federal promueve esquemas para la construcción de infraestructura

José Eseverri

La Asociación Internacional del Agua (IWA, por su sigla en inglés), se pronunció a favor de la participación del sector privado en las obras de saneamiento y potabilización del líquido, durante la apertura en Ciudad de México del primer Congreso de esa agrupación.

David Garman, presidente de IWA, dijo que la participación del sector privado en el servicio del agua ha sido un tema polémico, sin embargo, advirtió que los estudios del Banco Mundial han mostrado que las asociaciones públicas-privadas han tenido éxito.

“Una combinación de la participación privada y la participación pública en las obras de saneamiento y agua potable han llevado a una mejor cobertura y una mejor implementación en las obras hídricas”, afirmó.

Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), señaló que la proliferación de servicios de pipas de agua y altas ventas de agua embotellada en ciudades de Latinoamérica son sintomáticos de un servicio deficiente en la red de agua.

Ambos servicios implican un alto costo para personas de bajos recursos, agregó.

“Hoy muchos alcaldes no quieren arriesgarse a retomar estos servicios porque temen la reacción de grupos que utilizan el agua para impulsar sus agendas políticas”, dijo Moreno.

“Hemos aprendido que el éxito en este sector no depende de una tendencia ideológica, control privado o público.”

Moreno citó ejemplos de ciudades como Monterrey, Nuevo León; Medellín, Colombia; Sao Pablo, Brasil, y Montero, Bolivia, como evidencia de que operadores públicos, privados y de capital mixto han generado modelos innovadores para mejorar el acceso al agua de manera sostenible.

José Luis Luege, titular de Conagua, dijo a REFORMA que el Gobierno federal está promoviendo la participación privada junto con recursos del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadín) y recursos de gobiernos locales para la construcción de infraestructura, así como la operación del servicio.

Luege afirmó que el Gobierno sostiene pláticas con el BID para promover el financiamiento conjunto a través de diversos esquemas, incluyendo asociaciones público-privadas.

Por separado, Ramón Aguirre, titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, dijo que el gobierno mantiene pláticas con las empresas que realizan cobranza del servicio para ampliar su participación en el mantenimiento y eficiencia de la red.



► Luis Alberto Moreno, presidente del BID (izq.), y José Antonio Fernández, entregaron el Premio Agua y Saneamiento a Magaly Espinosa, de la Superintendencia de los servicios sanitarios de Chile.

